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Estou protocolando um documento junto à Comissão de 
Transportes para a Artesp, porque - não sei se foi esquecimento 
ou não - a  concessionária Eixo, que vai fazer a maior concessão 
do estado - são quase 1.300 quilômetros que ligam Piracicaba a 
Panorama - deixou de fora cerca de três quilômetros da Rodo-
via Geraldo de Barros, que sai ali embaixo do famoso acesso 
ArcelorMittal, a Passarela ArcelorMittal, até a ponte do Rio 
Corumbataí, onde está a empresa Klabin, e concessionou, daí 
para frente, quase 1.300 quilômetros, até Panorama. 

Está previsto que, após o primeiro ano de início das obras, 
nós possamos... Uma vez que ela cumpriu o cronograma de 
obras, começar a cobrar o pedágio. Isso está previsto para o 
final de junho e início de julho. É o pedágio da Hermínio Petrin, 
da Rodovia Piracicaba-São Pedro, Geraldo de Barros, e a 191, 
que é de Ipeúna até Arteris. 

Estou protocolando um ofício para que a Artesp reveja o 
início da cobrança do pedágio, porque esse trecho ficou fora e 
ficou para a cidade de Piracicaba, e ali já é um trecho duplica-
do, é um trecho com o início da safra do setor da cana-de-açú-
car, setor do agronegócio, o qual eu defendo na Assembleia, 
onde passam caminhões de 70 toneladas de cana.   

O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Depu-
tado Roberto, o senhor me perdoe, mas não é uma questão de 
ordem sobre a matéria que nós estamos discutindo. O senhor 
faça o que o senhor achar melhor. Se precisar, a Presidência faz 
esse questionamento para a Artesp, deputado.   

O SR. ROBERTO MORAIS - CIDADANIA - Ok, apenas para 
ficar registrado, presidente. Porque, maldosamente, algumas 
pessoas estão usando contra este deputado, dizendo que na 
campanha eu disse que não teria pedágio. Apenas para que 
fique registrado e fique constado em ata.  

Obrigado, presidente.   
O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Obriga-

do, deputado Roberto. Tem uma questão de ordem do líder do 
Governo, deputado Vinícius Camarinha.      

O SR. VINÍCIUS CAMARINHA - PSB - PARA QUESTÃO DE 
ORDEM - Presidente, o projeto do nosso distrito turístico se 
encontra na Casa há algum tempo. O secretário já fez uma 
primeira reunião com os deputados - isso lá atrás -, depois ele 
voltou no Colégio de Líderes, e me parece que, mesmo assim, 
há algumas dúvidas sobre o tema. 

Então, o secretário topou estar conosco às 17:30, em uma 
reunião online, uma reunião virtual, e eu queria fazer a seguinte 
proposta, presidente. Nós encerrarmos a discussão. Podemos 
debater um pouquinho hoje, ainda, duas ou três horas, o tempo 
necessário da extraordinária, se for caso, mas encerrarmos hoje 
a discussão.

Faremos essa reunião, audiência com nosso secretário de 
Turismo, esclarecemos algumas dúvidas caso necessário, pas-
samos algumas correções e, na sequência, se V. Exa. entender, 
podemos até pautar amanhã. Queria propor isso aos líderes, 
presidente, para a gente ganhar uma dinâmica de trabalho mais 
produtiva aí, para o dia de hoje.    

O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Obrigado, 
deputado Vinícius. Nós temos os oradores inscritos. Eu tenho duas 
questões de ordem. Uma agora, novamente, da Professora Bebel.   

A SRA. PROFESSORA BEBEL LULA - PT - PARA QUESTÃO DE 
ORDEM - Desculpe, Sr. Presidente. É sobre o quórum da reunião. 
Nós temos número suficiente para iniciar essa discussão?   

O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - A dis-
cussão são 24 deputados. Temos quórum suficiente, deputada.   

A SRA. PROFESSORA BEBEL LULA - PT - E sobre isso que o 
deputado Vinícius colocou, não significa abrir mão de horas de 
debate. Entendi que é isso. Não é, líder?   

O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Eu 
entendi que nós vamos continuar a discussão, deputada Profes-
sora Bebel. Agora, uma questão de ordem do deputado Paulo 
Fiorilo.   

O SR. PAULO LULA FIORILO - PT - PARA QUESTÃO DE 
ORDEM - Sr. Presidente, eu ouvi a proposta do líder do Governo, 
deputado Vinícius Camarinha, e a minha questão de ordem é a 
seguinte. Agora são 15 e dez. Ele está dizendo que o secretário 
virá às 17:30, se eu não estiver enganado, se eu não ouvi errado. 

Nós, portanto, não vamos esgotar a discussão. Eu entendo 
que era importante que, antes de esgotar a discussão, que 
pudéssemos ouvir o secretário, para dirimir as dúvidas, e, quem 
sabe, depois de dirimidas as dúvidas, a gente pode considerar 
que a discussão foi encerrada, mas não antes. 

Então, eu queria sugerir... A minha questão de ordem é 
essa. Ou a gente aqui suspende, para que haja uma conversa 
entre os líderes, para haver o encaminhamento, ou que a gente 
se inscreva para o debate até as 17:30, e aí a gente suspende 
para fazer a reunião.  

Essa é a minha questão de ordem, Sr. Presidente.   
O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Exata-

mente isso. Nós vamos continuar a discussão até as 17 horas e 
30 minutos. Para falar, o deputado Carlos Giannazi.   

O SR. CARLOS GIANNAZI - PSOL - SEM REVISÃO DO 
ORADOR - Sr. Presidente, Sras. Deputadas, Srs. Deputados, 
telespectador da TV Assembleia. Antes de entrar no conteúdo 
do projeto, Sr. Presidente, deputado Carlão Pignatari, gostaria 
de informá-lo que eu continuo ainda fora da Comissão de Edu-
cação da Assembleia Legislativa. 

Vossa Excelência excluiu o meu nome dessa comissão e 
também não explicou ainda o motivo dessa expulsão da Comis-
são de Educação, já estou nela desde dois mil e sete.

E também V. Exa. não respeitou a proporcionalidade na for-
mação das comissões, que consta na Constituição Estadual, no 
Regimento Interno, na Constituição Federal. Porque o PSOL tem 
quatro parlamentares e integra apenas três comissões, sendo 
que têm partidos que têm apenas um deputado, e tem três 
comissões, integram três comissões, ou partidos com o mesmo 
número de deputados que o PSOL, como, por exemplo, o parti-
do Novo, tem quatro parlamentares, e está em sete comissões.

Não estou entendendo qual foi o critério. O PDT me parece 
que tem um parlamentar, e está em sete comissões. Não dá 
para entender como que o único deputado consegue participar 
como titular de tantas comissões ao mesmo tempo.

E nós, repito, do PSOL, somos em quatro parlamentares, e 
estamos em apenas três comissões, sendo que eu fui expulso da 
Comissão de Educação, estou fora da Comissão de Educação, 
sem poder trabalhar em uma comissão que eu sempre dei a 
minha contribuição.  

Vossa Excelência não veio a público explicar por que me 
expulsou da Comissão de Educação, se foi por uma orientação, 
uma ordem do Rossieli, o secretário de Educação, se foi por uma 
orientação do próprio governador Doria. Eu quero saber, e a opi-
nião pública também deseja, no mínimo, uma explicação pública.

Por que eu fui expulso da Comissão de Educação da 
Assembleia Legislativa? Dito isso, Sr. Presidente, espero que em 
algum momento V. Exa. responda durante a sessão de hoje esse 
meu pedido de explicação. 

Esse projeto que nós vamos debater agora, que cria os dis-
tritos turísticos, e uma logomarca, com o título “São Paulo para 
Todos”, eu acho muito estranho. Primeiro porque, na minha 
opinião, em plena pandemia, estamos aí à beira de uma terceira 
onda, com uma nova cepa, com o estado de São Paulo tendo 
mais de 100 mil pessoas mortas, o Brasil atingiu, ontem, 450 
mil pessoas mortas em território nacional, por conta do novo 
coronavírus e, enfim, vem aí, como eu disse, a terceira onda. 

Todos os especialistas, sanitaristas, todas as previsões 
apontam nessa direção, e nós vamos aqui debater a criação de 
uma logomarca. Uma logomarca para distritos turísticos. Olha 
só. Eu acho um absurdo. Eu acho inaceitável, sendo que nós 
temos outras prioridades no estado de São Paulo.

Nós temos ainda que votar projetos de deputados, impor-
tantes e estratégicos, principalmente para este momento da 
pandemia. Como, por exemplo, nós não temos ainda em São 
Paulo um programa de renda emergencial.  

possam falar com o secretário para tirar as dúvidas sobre 
o projeto. Sugere que a sessão seja suspensa para que 
haja uma conversa entre os líderes ou que os deputados se 
inscrevam para a discussão até as 17 horas e 30 minutos.
9 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Informa que a discussão continuará até as 17 horas e 30 
minutos.
10 - CARLOS GIANNAZI
Discute o PL 723/20.
11 - PAULO LULA FIORILO
Discute o PL 723/20.
12 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Informa que a Anvisa aprovou o uso do soro anti-Covid em 
humanos. Ressalta que o mesmo poderá ser usado a partir 
de amanhã nos hospitais. Diz esperar que dê resultados.
13 - PROFESSORA BEBEL LULA
Discute o PL 723/20.
14 - MONICA DA MANDATA ATIVISTA
Discute o PL 723/20.
15 - FREDERICO D'AVILA
Para comunicação, questiona se o presidente Carlão 
Pignatari, com toda a sua experiência política, conhece a 
função de codeputado.
16 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Esclarece que a bancada do PSOL usa o termo, tanto neste 
Parlamento, como também na Câmara Federal.
17 - GIL DINIZ
Discute o PL 723/20.
18 - DELEGADO OLIM
Assume a Presidência.
19 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Assume a Presidência.
20 - JANAINA PASCHOAL
Discute o PL 723/20.
21 - TEONILIO BARBA LULA
Discute o PL 723/20.
22 - EMIDIO LULA DE SOUZA
Discute o PL 723/20.
23 - PROFESSORA BEBEL LULA
Para questão de ordem, questiona até que horas irá esta 
sessão extraordinária. Pergunta sobre a realização de uma 
segunda sessão extraordinária.
24 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Responde os questionamentos da deputada Professora 
Bebel Lula. Informa que ontem faleceu a sogra do 
deputado Reinaldo Alguz. Lembra que o deputado também 
perdeu sua mãe no final do ano passado. Demonstra seus 
sentimentos, em nome de todos os deputados desta Casa. 
Destaca a presença, em plenário, do ex-deputado Edinho, 
hoje prefeito de Araraquara.
25 - MÁRCIA LULA LIA
Discute o PL 723/20.
26 - DELEGADO OLIM
Assume a Presidência.
27 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Assume a Presidência. Convoca os Srs. Deputados para 
uma segunda sessão extraordinária em ambiente virtual, a 
realizar-se hoje, dez minutos após o término desta sessão.
28 - CAMPOS MACHADO
Para comunicação, lamenta a falta de quórum para votar 
o requerimento de urgência à moção que homenageia o 
ex-prefeito Bruno Covas.
29 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Informa que os deputados irão chamar outros colegas 
para chegar ao quórum necessário. Lembra a realização da 
segunda sessão extraordinária, a realizar-se às 17 horas e 
40 minutos de hoje. Encerra a sessão.
* * *  
- Abre a sessão o Sr. Carlão Pignatari.   
* * *
- Passa-se à

ORDEM DO DIA

* * *  
O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Sras. 

Deputadas e Srs. Deputados, sob a proteção de Deus, iniciamos 
nossos trabalhos. Esta Presidência dispensa a leitura da Ata da 
sessão anterior e declara aberta a 34ª Sessão Extraordinária em 
Ambiente Virtual. 

Proposição em regime de urgência. Discussão e votação 
do Projeto de lei nº 723, de 2020, de autoria do Sr. Governador. 
Dispõe sobre a instituição de distrito turístico de São Paulo, 
sobre a utilização da logomarca “São Paulo para Todos”, e dá 
providências correlatas. Com um substitutivo e 15 emendas; Art. 
26 da Constituição de São Paulo.    

Em discussão. As Sras. Deputadas e Srs. Deputados que têm 
interesse em discutir esta matéria queiram se inscrever pelo 
chat. Para discutir, o deputado Carlos Giannazi. Um momenti-
nho deputado Carlos Giannazi, tem uma questão de ordem da 
deputada Professora Bebel. Professora Bebel?   

A SRA. PROFESSORA BEBEL LULA - PT - PARA QUESÃO DE 
ORDEM - Obrigada. Boa tarde, Sr. Presidente, boa tarde Sras. 
Líderes Deputadas, Srs. Líderes Deputados, Sr. Presidente, Srs. 
Deputados e Sras. Deputadas, eu cumprimento todos que nos 
ouvem e assistem também, através da Rede Alesp, e faço a 
seguinte questão de ordem, Sr. Presidente. 

A minha preocupação é a seguinte. Nós estamos o tempo... 
É verdade que o governo tem prerrogativa, mas nós também 
temos, de sermos deputados e deputadas, e de um Poder, 
também.

Eu requeri, e vou requerer aqui, de público, para V. Exa., 
para o líder do Governo, que, antes de aprovar esse projeto, a 
gente tenha, no mínimo, uma audiência, algo que nos deixe 
mais clara a posição, para votarmos, porque é muito ruim ter 
que cumprir as horas de discussão. Em regime de urgência, 
reduz de cinco para três dias para apor emendas, e a gente fica 
sem um conhecimento mais preciso da matéria. 

É isso, Sr. Presidente.   
O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Obri-

gado, deputada Professora Bebel. Só dizendo que o líder do 
Governo está chamando uma reunião virtual hoje, às 15 horas 
e 30 minutos, com o secretário de Turismo, para dirimir algumas 
dúvidas. Eu disse à deputada Professora Bebel que, mesmo que 
encerrar a discussão, nós não pautaremos para votar esse pro-
jeto hoje, mesmo que se encerre a discussão.  

Uma questão de ordem do deputado Roberto Morais.    
O SR. ROBERTO MORAIS - CIDADANIA - Presidente, boa 

tarde. Boa tarde a todos os deputados e a todas as deputadas. 
Não seria sobre o assunto.   

O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Fechou o 
som, deputado Roberto. Deputado Roberto?   

O SR. ROBERTO MORAIS - CIDADANIA - Oi, deputado. Me 
ouve?   

O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Agora sim.   
O SR. ROBERTO MORAIS - CIDADANIA - Querido amigo 

Carlão Pignatari, deputados e deputadas, não sei se seria uma 
questão de ordem, mas não seria sobre o assunto. É apenas um 
registro. Pergunto se é possível, ou não. Se não for, eu espero.      

O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Não 
entendi o seu questionamento, deputado Roberto. Por favor.   

O SR. ROBERTO MORAIS - CIDADANIA - Não é sobre o 
assunto do projeto em votação, presidente.   

O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Se for 
uma questão de ordem, o senhor pode fazer, deputado Roberto.   

O SR. ROBERTO MORAIS - CIDADANIA - PARA QUESTÃO 
DE ORDEM - Presidente, rapidamente, terminamos agora a 
primeira reunião, do seu atual mandato como presidente, da 
Comissão de Transportes.  

às emendas de números 2, 3, 4, 5, 6 e 7. Em votação nominal, 
pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação, votaram 
favoravelmente ao relatório as Deputadas Janaina Paschoal e 
Marina Helou e os Senhores Deputados Tenente Nascimento, 
Emídio de Souza, Carlos Cezar, Marcos Zerbini, Mauro Bragato, 
Thiago Auricchio, Gilmaci Santos, Heni Ozi Cukier e Alex de 
Madureira. Pela Comissão de Educação e Cultura, votaram 
favoravelmente ao relatório as Senhoras Deputadas Professora 
Bebel e Leci Brandão e os Senhores Deputados Mauro Bragato, 
Dirceu Dalben, Gilmaci Santos, Daniel José, Bruno Ganem, 
Tenente Nascimento e Delegado Olim. Pela Comissão de Finan-
ças, Orçamento e Planejamento, votaram favoravelmente ao 
relatório a Senhora Deputada Dra. Damaris Moura, e os Senho-
res Deputados Paulo Fiorilo, Adalberto Freitas, Estevam Galvão, 
Dirceu Dalben, Wellington Moura, Ricardo Mellão, Márcio da 
Farmácia, Delegado Olim, Alex de Madureira e Carlos Cezar. 
Aprovado como parecer o voto da relatora. Nada mais haven-
do a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, 
que eu, Angela Satie Takeya Nakamura, Analista Legislativo, 
secretariei e da qual lavrei a presente ata, que foi dada por 
aprovada e segue assinada pelo Senhor Presidente e por mim, 
concluindo-se os trabalhos. Plenário Juscelino Kubitschek, em 
04 de maio de 2021.

Deputado Mauro Bragato
Presidente
Angela Nakamura
Secretária

 COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DO 
CONSUMIDOR
ATA DA REUNIÃO ESPECIAL DE ELEIÇÃO DA COMIS-

SÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DO CONSUMIDOR, PARA O 
SEGUNDO BIÊNIO DA DÉCIMA NONA LEGISLATURA

Aos vinte e seis dias do mês de maio do ano de dois mil 
e vinte e um, às catorze horas e trinta minutos, em ambiente 
virtual da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, 
realizou-se a Reunião Especial de Eleição de Vice-Presidente 
da Comissão de Defesa dos Direitos do Consumidor, para o 
Segundo Biênio da Décima Nona Legislatura, convocada nos 
termos regimentais c/c o Ato da Mesa nº 16/2021. Presentes os 
Senhores Deputados Dr. Jorge do Carmo, Jorge Wilson Xerife do 
Consumidor, Sebastião Santos, Ricardo Mellão, Ataide Teruel e 
Jorge Caruso (membros efetivos). Ausentes as Senhoras Depu-
tadas Leticia Aguiar e Carla Morando e os Senhores Deputados 
Rodrigo Moraes e Marcio Nakashima e, por motivo justificado, 
o Senhor Deputado Thiago Auricchio. Havendo número regi-
mental, sob a presidência do Deputado Jorge Wilson Xerife do 
Consumidor, deu-se início aos trabalhos. O Presidente questio-
nou os presentes sobre a indicação de algum nome para ocupar 
a Vice-Presidência da Comissão. Na sequência, pela ordem, o 
Deputado Dr. Jorge do Carmo indicou o nome do Deputado 
Jorge Caruso. Não havendo outras indicações, o Presidente 
levou à deliberação dos membros efetivos presentes o único 
nome indicado. Por unanimidade, o Presidente declarou eleito 
para o cargo de Vice-Presidente da Comissão o Deputado Jorge 
Caruso, a quem passou a palavra. O Vice-Presidente eleito fez 
breves considerações e agradeceu aos parlamentares presentes 
pelos votos recebidos. Em seguida, o Presidente voltou a tratar 
do assunto relativo ao dia e horário a ser designado para as 
reuniões da comissão. Pela ordem, o Deputado Jorge Caruso 
pediu a palavra para sugerir que, excepcionalmente, enquanto 
as reuniões continuarem a ser virtuais, seja adotado o horário 
das quartas-feiras, às 11 horas. Pela ordem, o Deputado Atai-
de Teruel pediu a palavra para pontuar a impossibilidade de 
participar das reuniões do colegiado nessas condições e, ato 
contínuo, sugeriu as terças-feiras, às 11 horas, proposta que foi 
aceita de forma unânime pelos membros efetivos presentes. O 
Presidente salientou, contudo, que manterá essa designação 
enquanto os trabalhos continuarem a ser exercidos de forma 
remota, de maneira que, no momento em que os trabalhos 
passarem a ser exercidos de forma presencial, as reuniões 
passarão a ocorrer às quartas-feiras, às 14:30, como vêm ocor-
rendo até o momento. Nada mais havendo a tratar, o Senhor 
Presidente declarou encerrada a reunião, que eu, Alessandra 
Verrone Chimelli, Analista Legislativo, secretariei, e da qual 
lavrei a presente ata, que, dispensada da leitura, foi considera-
da conforme, dada por aprovada e segue assinada pelo Senhor 
Presidente e por mim. Os trabalhos foram gravados pelo Serviço 
de Audiofonia e as correspondentes transcrições taquigráficas, 
tão logo concluídas, integrarão esta ata para todos os fins. 
Plenário Virtual da Assembleia Legislativa do Estado de São 
Paulo, aos vinte e seis dias do mês de maio do ano de dois mil 
e vinte e um.

Deputado Jorge Wilson Xerife do Consumidor
Presidente
Alessandra Verrone Chimelli
Analista Legislativo/Secretária

 Debates
 25 DE MAIO DE 2021
34ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA 
EM AMBIENTE VIRTUAL

Presidência: CARLÃO PIGNATARI e DELEGADO OLIM

RESUMO

ORDEM DO DIA
1 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Abre a sessão. Coloca em discussão o PL 723/20.
2 - PROFESSORA BEBEL LULA
Para questão de ordem, pede que, antes da aprovação 
deste projeto, seja realizada uma audiência com o 
secretário, para que o mesmo fique mais claro para os 
deputados. Afirma que os deputados não possuem um 
conhecimento preciso da matéria.
3 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Informa que o líder do Governo está agendando uma 
reunião virtual com o secretário do Turismo para que sejam 
tiradas as dúvidas dos deputados. Esclarece que o projeto 
não será pautado para votação hoje, mesmo que se encerre 
a discussão.
4 - ROBERTO MORAIS
Para questão de ordem, discorre sobre a cobrança de 
pedágios pela Artesp, em trecho de 1.300 quilômetros da 
rodovia que liga Piracicaba à Panorama. Lembra que a 
região pertence ao setor do Agronegócio, tendo caminhões 
de cerca de 70 toneladas de cana circulando nas rodovias.
5 - VINÍCIUS CAMARINHA
Para questão de ordem, lembra que este projeto referente 
aos distritos turísticos está nesta Casa há algum tempo. 
Informa que será realizada uma reunião virtual com o 
secretário do Turismo hoje às 17 horas e 30 minutos. Pede 
que seja encerrada a discussão hoje, realizada a reunião 
com o secretário, para que na sequência o projeto seja 
pautado amanhã para votação.
6 - PROFESSORA BEBEL LULA
Para questão de ordem, questiona se há quórum para 
iniciar a discussão deste projeto.
7 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Esclarece que há número de deputados suficiente para 
iniciar a discussão do projeto.
8 - PAULO LULA FIORILO
Para questão de ordem, diz considerar importante que, 
antes que seja esgotada a discussão, os deputados 

por encerrada a reunião, que eu, Angela Satie Takeya Nakamu-
ra, Analista Legislativo, secretariei e da qual lavrei a presente 
ata, que foi dada por aprovada e segue assinada pelo Senhor 
Presidente e por mim, concluindo-se os trabalhos. Salão Nobre, 
em catorze de abril de 2021.

Deputado Mauro Bragato
Presidente
Angela Nakamura
Secretária

 COMISSÕES DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA 
E REDAÇÃO, DE DEFESA DOS DIREITOS 
DA PESSOA HUMANA, DA CIDADANIA, 
DA PARTICIPAÇÃO E DAS QUESTÕES 
SOCIAIS E DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E 
PLANEJAMENTO
ATA DA REUNIÃO CONJUNTA DAS COMISSÕES DE 

CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO, DE DEFESA DOS 
DIREITOS DA PESSOA HUMANA, DA CIDADANIA, DA PAR-
TICIPAÇÃO E DAS QUESTÕES SOCIAIS E DE FINANÇAS, 
ORÇAMENTO E PLANEJAMENTO, DA TERCEIRA SESSÃO 
LEGISLATIVA DA DÉCIMA NONA LEGISLATURA.

Aos catorze dias do mês de abril de dois mil e vinte e um, 
às catorze horas, em ambiente virtual e transmitida ao vivo pela 
Rede ALESP, realizou-se a Reunião Conjunta das Comissões de 
Constituição, Justiça e Redação, Defesa dos Direitos da Pessoa 
Humana, da Cidadania, da Participação e das Questões Sociais 
e de Finanças, Orçamento e Planejamento, da Terceira Sessão 
Legislativa da Décima Nona Legislatura, convocada nos termos 
do artigo 18, inciso III, alínea "d", combinado com o artigo 
68, ambos do Regimento Interno, e do Ato nº 4, de 2020, da 
Mesa, e presidida, nos termos regimentais, pelo Senhor Depu-
tado Mauro Bragato. Pela Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação estiveram presentes as Senhoras Deputadas Janaina 
Paschoal, Marina Helou e Marta Costa e os Senhores Deputa-
dos Tenente Nascimento, Emídio Soares, Carlos Cezar, Mauro 
Bragato, Marcos Zerbini, Gilmaci Santos, Thiago Auricchio, 
Heni Ozi Cukier e Douglas Garcia (membros efetivos). Ausente 
o Senhor Deputado Daniel Soares. Pela Comissão de Defesa 
dos Direitos da Pessoa Humana, da Cidadania e das Questões 
Sociais estiveram presentes as Senhoras Deputadas Marcia 
Lia e Erica Malunguinho e o Senhor Deputado Delegado Olim 
(membros efetivos), a Senhora Deputada Letícia Aguiar e os 
Senhores Deputados Emídio de Souza e Marcos Zerbini (mem-
bros substitutos). Ausentes a Senhora Deputada Adriana Borgo 
e os Senhores Deputados Maurici, Rafael Silva, Wellington 
Moura e Daniel Soares. Pela Comissão de Finanças, Orçamento 
e Planejamento, estiveram presentes a Sra. Deputada Dra. 
Damaris Moura e os Senhores Deputados Adalberto Freitas, 
Paulo Fiorilo, Estevam Galvão, Roberto Engler,Ricardo Mel-
lão, Márcio da Farmácia, Alex de Madureira e Delegado Olim 
(membros efetivos) Ausentes os Senhores Deputados Dirceu 
Dalben e Wellington Moura. Havendo número regimental, o 
Senhor Presidente declarou aberta a reunião, convocada com a 
finalidade de apreciar o Projeto de Lei nº 755, de 2020, trami-
tando em Regime de Urgência, de autoria da Deputada Janaina 
Paschoal, que pretende estabelecer a possibilidade de que as 
famílias que se encontrem na fila para adoção funcionem como 
famílias acolhedoras e lhes concede prioridade para adotarem 
as crianças ou adolescentes que tenham acolhido. Foi designa-
do relator o Deputado Marcos Zerbini, que fez a leitura de seu 
voto, favorável ao Projeto de Lei nº 755 de 2020. Em votação 
nominal, pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação, 
votaram favoravelmente ao relatório as Deputadas Janaina 
Paschoal, Marina Helou (contrário) e Marta Costa e os Senhores 
Deputados Tenente Nascimento, Emídio de Souza, Carlos Cezar, 
Mauro Bragato, Marcos Zerbini, Gilmaci Santos, Heni Ozi Cukier 
e Douglas Garcia. Pela Comissão de Defesa dos Direitos da 
Pessoa Humana, da Cidadania, da Participação e das Questões 
Sociais, votaram favoravelmente ao relatório as Senhoras 
Deputadas Marcia Lia, Erica Malunguinho e Letícia Aguiar e os 
Senhores Deputados, Delegado Olim, Emídio de Souza e Marcos 
Zerbini. Pela Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento, 
votaram favoravelmente ao relatório as Senhoras Deputadas 
Dra. Damaris Moura e os Senhores Deputados Adalberto Freitas, 
Paulo Fiorilo, Estevam Galvão, Roberto Engler, Ricardo Mellão, 
Marcio da Farmácia, Delegado Olim e Alex de Madureira. 
Aprovado como parecer o voto do relator. Nada mais havendo a 
tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, que eu, 
Angela Satie Takeya Nakamura, Analista Legislativo, secretariei 
e da qual lavrei a presente ata, que foi dada por aprovada e 
segue assinada pelo Senhor Presidente e por mim, concluindo-
-se os trabalhos. Salão Nobre, em catorze de abril de 2021.

Deputado Mauro Bragato
Presidente
Angela Nakamura
Secretária

 COMISSÕES DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E 
REDAÇÃO, DE EDUCAÇÃO E CULTURA E DE 
FINANÇAS, ORÇAMENTO E PLANEJAMENTO
ATA DA REUNIÃO CONJUNTA DAS COMISSÕES DE 

CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO, DE EDUCAÇÃO E 
CULTURA E DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E PLANEJAMENTO, 
DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA NONA 
LEGISLATURA.

Aos quatro dias do mês de maio de dois mil e vinte um, 
às dez horas, em ambiente virtual e transmitida ao vivo pela 
Rede Alesp, realizou-se a Reunião Conjunta das Comissões 
de Constituição, Justiça e Redação, de Educação e Cultura e 
de Finanças, Orçamento e Planejamento, da Terceira Sessão 
Legislativa da Décima Nona Legislatura, convocada nos termos 
do artigo 18, inciso III, alínea "d", combinado com o artigo 68, 
ambos do Regimento Interno, e presidida, nos termos regimen-
tais, pelo Senhor Deputado Mauro Bragato. Pela Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação estiveram presentes as Senho-
ras Deputadas Janaina Paschoal e Marina Helou e os Senhores 
Deputados Tenente Nascimento, Emídio de Souza, Carlos Cezar, 
Marcos Zerbini, Mauro Bragato, Thiago Auricchio, Gilmaci San-
tos e Heni Ozi Cukier (membros efetivos), e o Senhor Deputado 
Alex de Madureira (membro substituto). Ausentes a Senhora 
Deputada Marta Costa e os Senhores Deputados Daniel Soares 
e Douglas Garcia. Pela Comissão de Educação e Cultura esti-
veram presentes as Senhoras Deputadas Professora Bebel e 
Leci Brandão e os Senhores Deputados Mauro Bragato, Dirceu 
Dalben, Gilmaci Santos, Daniel José e Bruno Ganem (mem-
bros efetivos) e os Senhores Deputados Tenente Nascimento e 
Delegado Olim (membros substitutos). Ausentes os Senhores 
Deputados Roberto Engler, Carlos Giannazi e Professor Kenny. 
Pela Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento, esti-
veram presentes a Senhora Deputada Dra. Damaris Moura e os 
Senhores Deputados Paulo Fiorilo, Adalberto Freitas, Estevam 
Galvão, Dirceu Dalben, Wellington Moura, Ricardo Mellão, 
Márcio da Farmácia, Delegado Olim e Alex de Madureira (mem-
bros efetivos), e o Deputado Carlos Cezar (membro substituto). 
Ausente o Senhor Deputado Roberto Engler. Havendo número 
regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião, con-
vocada com a finalidade de apreciar o Projeto de Lei nº 259, de 
2021, tramitando em Regime de Urgência, de autoria do Senhor 
Governador, que altera a Lei nº 16.954, de 19 de março de 
2019, que instituiu o Conselho Estadual de Acompanhamento 
e Controle Social do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento 
de Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da Edu-
cação – CACS/FUNDEB, compatibilizando-a com a Lei federal 
nº 14.133, de 25 de dezembro de 2020. Foi designada relatora 
a Deputada Dra. Damaris Moura, que fez a leitura de seu voto, 
favorável à aprovação do Projeto de Lei nº 259, de 2021, à 
emenda nº 1 na forma da Subemenda apresentada e contrário 


